
 

 

Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-

se na SALA PAULO FREIRE, às dezoito horas, os membros do CONSELHO 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO de SALTO, para a realização da reunião ordinária. 

Iniciou-se a presente com a leitura da pauta previamente enviada aos membros 

conselheiros. Após a leitura da pauta a Presidente agradeceu a presença de 

todos. Foi apresentado o cerimonial do próximo dia 18 de julho de 2023, com o 

tema PRIMEIRA INFÂNCIA. O momento será utilizado para despertar a 

consciência de promotores e construtores de políticas públicas voltadas à 

primeira infância. Os convites foram estendidos às autoridades locais, 

secretariado da Prefeitura Municipal de Salto, gestores de todas as Unidades 

Escolares, Conselhos Municipais e outros. Os trabalhos foram distribuídos pelos 

membros conselheiros. Posteriormente, foram apresentadas devolutivas das 

visitas do CONSELHO MUNICIPAL DE SALTO, durante o mês de junho de 2023 

a algumas creches municipais. Algumas fragilidades e potencialidades foram 

destacadas pela observação dos conselheiros: ausência de manutenção dos 

prédios escolares (patrimônio público) tais como: totens, hidráulicas, pinturas, 

portas, paredes, muros de arrimo. Foram apresentadas fotos e evidências da 

visitação pela Presidente. Potencialidades como brinquedos, material 

pedagógico e leitura. Após apresentação das evidências, a Presidente cobrou 

da Presidente do CAE, sra. Adriana Francelino que foi verificada a oferta de 

jantar de somente macarrão. Seria importante adicionar mais nutrientes às 

crianças, conforme as necessidades diárias. A Presidência apontou fragilidades 

em extintores (falta manutenção), escadas com pontas, melhoras na limpeza, 

cuidado com os brinquedos das crianças. Também elogiou o material 

pedagógico. Sobre a limpeza, será enviado ofício à monitoria da empresa GOTA 

LIMPEZA para utilizar materiais de limpeza com mais qualidade.  Também foi 

solicitada a troca dos totens de identificação dos CEMUS, realização do 

processo de material inserível de algumas escolas, envio de pecúnio para as 

escolas no início do ano, revisão do contrato com a ASSERVO. Outra indagação 



foi de que se a ASSERVO não realizou manutenção no 1º semestre, se darão 

conta de fazer manutenção das quinze escolas em julho de 2023?  O contrato 

300/2020 está sendo aditado desde 2021. Foi analisado criteriosamente o 

CONTRATO ASSERVO e SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO. Alguns 

pontos foram levantados: os problemas de manutenção nas escolas não foram 

solucionados pela empresa, houve pagamento à empresa desde 2020, os 

gestores reclamam que o dinheiro do auxílio pecuniário veio somente em junho 

de 2023. A empresa não realiza os serviços de manutenção sem o material, os 

gestores não têm recursos para a compra do material e sendo assim, não se 

efetivam os serviços. Através de ofício, a gestora do contrato da SEME foi 

chamada, porém não houve a presença da mesma nesta reunião. O Secretário 

e Conselheiro Rodrigo justificou seu erro. Não conseguiu avisar a gestora do 

contrato a tempo, devido estar dando apoio desde segunda-feira nos jogos 

escolares. Irá entregar o ofício e o Conselho vai aguardar a resposta do mesmo. 

Preservar o patrimônio público é dever de todos. Após, foram analisados os 

termos com as instituições terceiro setor, prestação de contas do 

quadrimestre/23. Foram analisados alguns pontos por este colegiado: ADEVISA 

- deverá movimentar mais a sede, convidar os alunos com cegueira a utilizar 

mais o espaço na sede da associação, mobilidade, ofertas de oficinas e outros. 

Apresentar listagem dos alunos que se utilizam dos recursos da SEME para 

desenvolvimento.  Visitar e apoiar as escolas da rede municipal. INSTITUTO 

ZOOM, as listagens possuem nomes de alunos que frequentam o CEMAEE. É 

preciso canalizar os alunos para uma só instituição, no caso CEMAEE assim 

pratica-se a economicidade dos recursos públicos. A diretora do CEMAEE 

senhora Carla Helena Brito explicou que as oficinas são diferentes. O CME 

questionou se os alunos frequentam as duas opções de OFICINAS, a mesma 

respondeu que sim. A CASA NAHIM começou a atender à elaboração de laudos, 

somente em março. Em contato com a instituição, respondeu que iniciou o 

processo em março porque os recursos foram pagos somente em março, e os 

laudos dispendam grandes valores. A APAE também foi analisada por este 

colegiado. Alguns apontamentos foram feitos: não é possível verificar os alunos 

oriundos da Rede Pública Municipal. Como também não é possível verificar 

quem são da rede estadual, uma vez que o ESTADO paga também valores de 

cerca de 515.000,00. APAE recebe 1.086.000,00 por 21 alunos da Rede 



Municipal. Foi verificado que há alunos na APAE que chegam a cursar 14 vezes 

a mesma série. Há alunos que frequentam a segunda série, depois retornam 

para a primeira série. Foi observado que mesmo o ESTADO contribuindo com 

R$ 515.000,00 a maioria dos alunos vem da Rede Municipal. Não há alunos da 

rede estadual. Dizem os pais que os alunos não vão ao ESTADO porque 

possuem atendimentos com especialistas. Mas, na pesquisa das prestações 

este colegiado verificou que são atendimentos meia hora por semana, e que os 

alunos nestes atendimentos faltam muito. Há horários em que não são 

agendados, exemplo 11h00 e 15h00. Também não há registros de BUSCA 

ATIVA e nem AVALIAÇÃO DOS PAIS NESTES SERVIÇOS. Os alunos após 

tantos anos de APAE não poderiam ser inclusos em rede regular, conforme as 

políticas públicas de inclusão tão discutidas atualmente (foi apresentada a 

resolução 21/23). Questionada a gestora da rede estadual da DER/ITU foi 

mencionado que a rede estadual não procura a APAE. Foi enviado ofício pela 

Presidente ao SECRETÁRIO DE SAÚDE, questionando se meia hora semanal 

de atendimento auxilia o aluno com necessidades especiais. Ainda não houve 

retorno. Também não foram apresentadas ATAS das reuniões NEURO com o 

CEMAEE, solicitada por este CME. Foi informado aos presentes que a SEME 

não poderá pagar transporte aos alunos da APAE, que este valor deverá ser 

pago pela ASSISTÊNCIA SOCIAL. Após, foi apresentada a lista aos membros 

do CME dos alunos que frequentam tanto a ZOOM, quanto o CEMAEE. É preciso 

verificar se de fato os alunos frequentam as duas ofertas de oficinas. Foram 

apresentados os alunos da APAE, quantas vezes fez a série, quantos anos 

frequenta a Associação e a necessidade de se incluir na rede regular, uma vez 

que as metodologias da APAE não vem dando resultado. Há alunos que estão 

na lista CEMAEE e APAE e as informações já foram repassadas para a 

COMISSÃO TÉCNICA EDUCAÇÃO ESPECIAL deste Conselho. 

AGRADECIMENTOS cordiais aos conselheiros Rodrigo Lucas e Caio Moreira 

pela mobilização e divulgação da EJA e CONTABILIDADE. Deliberação para 

que a CONSELHEIRA PRESIDENTE EVELIZE ASSUNTA PADOVANI e 

RODRIGO LUCAS DE OLIVEIRA, participem do CONGRESSO UNCME no 

estado do RIO GRANDE DO SUL, em novembro de 2023. Após foram lidos os 

ofícios enviados aos segmentos: devolutiva aos gestores sobre a visitação nas 

creches, a Gestora do Contrato com a ASSERVO e Fórum CME - PRIMEIRA 



INFÂNCIA. Nada mais. Eu, Rodrigo Lucas de Oliveira secretário digitei a 

presente ATA que será lida e assinada pelos presentes. 
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